
本报讯 德甲联赛正如火如
荼进行， 而去年１２月加盟德甲沃
尔夫斯堡队的张稀哲至今还没在
联赛中得到出场机会。 对此， 正
在此间参加青少年足球活动的德
国名宿布莱特纳１４日表示， 这名
中国小伙应该学会适应。

布莱特纳说： “这是很正常
的事情， 张稀哲应该学会适应，
因为他处在一个不同的环境当
中， 人们存在着不一样的思维以
及不同的饮食习惯。 即便是巴西

球员哪怕是国脚如果要去欧洲踢
球， 也需要一定的适应时间。”

布莱特纳同时表示， 张稀哲
需要耐心。 “如果只是几个星期
或者几个月没有得到出场机会，
这并不是太大的问题， 张稀哲需
要耐心。 我对沃尔夫斯堡的教练
和经理都非常了解， 他们都是非
常专业的人。”

作为１９７４年世界杯冠军队成
员， 布莱特纳还给中国球员们提
出了建议： “总的来说， 中国球

员留洋应该越早越好， 一开始并
不要只想着拜仁、 多特蒙德这样
的顶级球队， 可以多多考虑一些
二级联赛或者中小球队， 这样你
能得到更多的锻炼机会。”

这位年过花甲的德国人还回
忆起当年自己出国踢球的经历，
他说： “我在２２岁时加盟了皇家
马德里， 这是一支非常伟大的豪
门球队， 这样一种经历让我感觉
非常与众不同， 但是， 我们都要
从零开始。”

社区工会联合会
笑声中迎新春

超级杯鲁能点杀恒大， 很多
“不喜欢” 恒大一家独大的人都
非常高兴， 认为恒大丢掉了新年
第一个冠军， 这预示着新赛季他
们有可能从中超王位上被赶下
来。 但是， 如果你仔细看过比赛
过程就会发现， 今年要实现摧毁
“恒大王朝” 的愿望， 依然 “任
重道远”。

输掉超级杯对于恒大来说并
不意味着什么， 这支球队已经连
续3年输掉了超级杯， 而前2年他
们都稳稳地拿到了中超冠军， 所
以今年超级杯的结果实在没有实
际意义。 比赛之前， 恒大最让人
担心的可能就是卡纳瓦罗的指挥
能 力 。 不 过 ， 从 卡 纳 瓦 罗 的
排 兵 布阵看 ， 他还算是一位合
格的教练员。 针对现在恒大的人
员状况 ， 卡纳瓦罗排出了一个
4312的阵型， 郜林和埃尔克森不
再 像 去 年 那 样 远 离 中 路 ， 更
有 利 于发挥他们 “轰炸 ” 的威
力 ， 于汉超被摆在了前腰的位
置。 于汉超更适合边路， 卡纳瓦
罗这么排兵并不是失误， 而是留
了一手。 实际上， 主力前腰的位
置是留给今年亚洲身价最高球员
高拉特的。 不过， 这场超级杯还
看不出卡纳瓦罗的临场指挥能
力 ， 对于他这样的年轻教练来
说 ， 有 些 东 西 还 属 于 “ 边 学
习 、 边进步 ” 的阶段 。 另外 ，
有些战术细节还需要卡纳瓦罗更
精细地规划， 比如定位球， 这场
比赛恒大的定位球很多， 但质量
总体一般。 球队现在没有孔卡或
者迪亚曼蒂那样定位球脚法特别

出色的球员， 这就需要在配合上
多下工夫。

超级杯比赛的过程基本上是
恒大占优， 鲁能只是在最后阶段
双方体能下降 ， 场面 “剧烈拉
锯 ” 时 创 造 了 塔 尔 德 利 一 对
一这样的机会。 比赛有1个多小
时是恒大 “吊打” 鲁能， 甚至有
一度鲁能过半场都有些困难。 明
显感觉到， 恒大的状态要比去年
同时期好。 前年恒大因为多线作
战， 还打了世俱杯 ， 战线被拖
得过长， 直接导致了球队冬训的
状态不理想， 甚至感觉球队全年
的状态都处于一种波动的情况。
而今年恒大不存在这样的问题，
他们有一个完整的冬训准备期，
球员的体能状态、 竞技状态都不
错。 这样一支恒大， 要想彻底打
败他们 ， 实在是一件困难的事
情。

当然， 恒大也存在着变数，
最大的变数就是新外援。 超级杯
比赛， 2个身价极高的巴西新援
都是替补出场， 你就是给梅西这
点儿时间也看不出太多所以然。
不过， 身形酷似穆里奇的阿兰多
少还是展现出了一定的个人能
力， 虽然没有穆里奇那么快， 但
是他摆脱那一下， 对手很难抢下
球来。 高拉特出场时间更短， 还
看不出他的特点， 但他肯定不是
孔卡那种左右全局的球员， 从某
种意义上说， 他的特点更像去年
的迪亚曼蒂。 去年恒大没有使好
迪亚曼蒂， 那么在对高拉特的使
用问题上怎么安排， 是对卡纳瓦
罗最大的考验。

□□本本报报记记者者 段段西西元元

■■段段言言堂堂

套圈、 掷飞镖、 金豆搬家、
开锁、 单脚站立……近日， 大栅
栏街道前门西河沿社区联合工会
举办了迎新春趣味运动会， 社区
联合工会的60多名职工参加了这
次运动会。 活动通过预赛、 复赛
和决赛决出了名次。 选手们通过
比赛不仅丰富了业余生活， 更增
加了彼此了解， 纷纷表示要多举
办这样的活动。

本报记者 闵丹
通讯员 刘丹 摄影报道
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陶然亭扑克比赛 选手拼牌技结友谊

卡纳瓦罗还算一个合格的教练

广广州州恒恒大大
依依然然强强劲劲

拉佐维奇本来已经正式转会
天津泰达， 然而最终中甲球队北
京控股得到了这名塞超射手。 拉
佐维奇即将开启中甲之旅。 拉佐
维奇今年31岁， 效力于贝尔格莱
德游击队， 此前他曾先后辗转于
荷甲、 德甲和俄超联赛。 近日，
拉佐维奇接受媒体采访并透露了
他之所以选择北控的原因。

在与泰达的协商失败后， 拉
佐维奇曾表示会在贝尔格莱德游
击队待到赛季结束， 对于改变想
法转投北控， 拉佐维奇表示， 此
前并没有表示一定会留在贝尔格
莱德， 只要有合适的球队他仍然
会考虑留在中国， “我曾经跟泰
达谈过， 但是没有达成一致。 我
有其他球队可以选择， 但是我对
这些球队并不满意， 所以我说我
会回国继续留在贝尔格莱德， 但
我没有说 ‘一定’。 随后我接到
了斯塔诺的电话， 然后我改变了

我的想法， 因为我觉得， 加
盟北控并帮助球队冲超是
一件很有意义的事情。 我
认为虽然是在二级联
赛， 但比起像泰达一
样在中游游荡 的 球
队， 在北控这样为了
争夺最好而比赛的球
队会更棒。”

在谈到与斯塔诺的过往时，
拉佐维奇表示斯塔诺球员时期便
值得尊敬， 现在在中国成名， 他
很为其高兴。 他说： “很久以前
我跟他曾经一起踢球， 在我17岁
的时候， 当我开始为贝尔格莱德
一队踢球的时候， 斯塔诺是我们
球队中最有经验的球员之一。 后
来我了解到他成为了一名顶尖教
练， 我很高兴他能在中国成名。”

拉佐维奇在采访的最后表
示， 很有可能将与北控签订一份
两年合同。

本报讯 （记者 陈曦） 近日，
陶然亭街道总工会组织开展了非
公企业扑克牌比赛。 与以往按照
单位组队的方式不同， 本次比赛
依据抽签定组， 可谓 “混战” 升
级。

本次比赛吸引了150余名会
员参加 。 赛事在充满文明 、 友
谊、 和谐的氛围中进行， 场面热

烈， 气氛活跃。 所有队员都表现
出了团结互助 、 积极进取的精
神。 由于不是按照单位组队， 而
是大混合， 全体抽签定组， 所以
每一队都是不同单位的职工， 因
此大家不光是娱乐， 还通过比赛
认识了其他单位的职工， 增进了
友谊， 加强了共建单位的联系，
可谓一举多得。

赛后， 陶然亭街道总工会为
每位参赛的会员都颁发了纪念
奖。 陶然亭街道总工会张秀华主
席表示： 希望通过比赛， 增加会
员们之间的互动和联络。 今后，
街道总工会还将举办类似的文体
活动， 为建设和谐奋进、 充满活
力的职工队伍起到积极的推动作
用。

布莱特纳：
张稀哲应该学会适应

拉佐维奇：
北控有雄心 加盟有意义

■■职职工工体体育育

■■体体育育资资讯讯

□本报记者 于彧 整理


